

## Mulet propone un *royalty regional* para el sector forestal y la salmonicultura



CEDIDA

EL DIPUTADO JAIME MULET (DER) ARRIBÓ A LA REGIÓN CON EL EXALCALDE JORGE SHARP (IZQ.).

**El candidato presidencial de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS) arribó a la zona para dar a conocer qué propone de cara a las primarias presidenciales de Unidad por Chile, a efectuarse el domingo 29 de este mes.**

El Llanquihue / La Estrella  
Medios Regionales

**U**na propuesta para que la industria salmonera y forestal tributen directamente en la región donde operan, similar al *royalty* minero, marcó la visita a Los Lagos del candidato presidencial de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS), Jaime Mulet.

Durante su paso por Puerto Montt y Castro, el diputado planteó la necesidad de establecer un mecanismo para que parte de los impuestos generados por estas actividades productivas permanezcan en el territorio. "Creemos que una parte de los impuestos que generan actividades como la forestal o la salmonicultura debe quedararse en la región", afirmó Mulet.

El candidato de las primarias presidenciales de Unidad por Chile de 2025 aclaró que su objetivo no es incrementar la carga fiscal de las empresas, sino mejorar su distribución. "Así como impulsamos el *royalty* minero -ley de mi autoría-, (...) no se trata de aumentar la carga tributaria, sino de redistribuir mejor para que

los territorios reciban lo que les corresponde", puntualizó el diputado.

En materia de regulación, Mulet sostuvo que es posible compatibilizar el desarrollo económico con la protección ambiental, especialmente en el caso de la actividad acuícola. "La salmonicultura es una actividad importante para esta región, que genera mucho empleo", reconoció el exdelegado, pero agregó que es clave regular para "evitar abusos y hacer que el desarrollo no deprende los ecosistemas ni perjudique a sectores como la pesca artesanal".

Su diagnóstico sobre la actividad forestal y otras industrias extractivas fue similar, al señalar que se han producido "excesos" que han impactado el entorno. Respecto a la minería y la agroforestería, afirmó que "lo que nosotros proponemos es que las cosas se hagan bien, con regulación, y que se establezca un diálogo con las comunidades".

Además, el candidato vinculó la planificación territorial y la protección del medioambiente con la justicia social, argumentando que los efectos del cambio climático tienen consecuencias directas en la vida de las personas.

**TAMBIÉN SHARP**  
Mulet participó el sábado en la capital chilota en un encuentro ciudadano abierto en la Biblioteca Municipal Martina Barrientos Barbero. Lo acompañó el exalcalde de Valparaíso Jorge Sharp, precandidato a senador por la región de ese nombre del Movimiento Transformar.

La cita fue parte de una serie de encuentros denominados "Discusiones desde y para el territorio", organizada por el Movimiento Archipiélago Soberano, fuerza política que nació en Castro luego de las movilizaciones sociales del 2019 y que busca, según sus estatutos, "hacer política con horizontes democráticos, regionalistas y autonómicos".

Mulet, además, ayer concursó al debate presidencial "Tú decides", de Canal 13, junto a sus rivales oficialistas Gonzalo Winter, Jeannette Jara y Carolina Tohá. En él propuso dar facilidades portuarias a Bolivia para que colabore en seguridad y endurecer relaciones si no cumple. ☀